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TJEBC 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“AVALAN DICTÁMENES DE CUENTAS PÚBLICAS DE LA COMISIÓN DE GASTO PÚBLICO” 
MEXICALI.-  En la Sesión Ordinaria del Pleno del Congreso estatal de este jueves, la diputada 
Alejandra María Ang Hernández, Presidenta de la Comisión de Fiscalización del Gasto 
Público, presentó doce dictámenes de la cuenta pública anual del ejercicio fiscal 2020 de 
diversas entidades públicas… En el mismo sentido, fueron aprobados por mayoría los cuatro 
dictámenes que se encuentran como aprobatorios, correspondientes a las cuentas públicas 
del Fideicomiso HSBC México SA F/138509 FIARUM, Tribunal de Justicia Electoral del Estado 
de Baja California (TJEBC) 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/689571/avalan-dictamenes-de-
cuentas-publicas-de-la-comision-de-gasto-publico.html 
  
  
 
 

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA JORNADA BC. 
“DARÁ IEEBC MÁS DE 100 MDP A PARTIDOS PARA EL EJERCICIO 2023” 
Mexicali, 10 de noviembre.-.- El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) 
destinará un presupuesto por el orden de los 104 millones 28 mil 787 pesos con 39 
centavos como prerrogativas para los partidos políticos con registro en la entidad para 
el ejercicio 2023, mientras que el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido 
del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México no recibirán financiamiento 
público. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/dara-ieebc-mas-de-100-mdp-a-partidos-
para-el-ejercicio-2023/ 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROYECTAN MÁS DE 104 MDP EN FINANCIAMIENTO PARA PARTIDOS POLÍTICOS 
EN 2023” 
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https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/689571/avalan-dictamenes-de-cuentas-publicas-de-la-comision-de-gasto-publico.html
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/dara-ieebc-mas-de-100-mdp-a-partidos-para-el-ejercicio-2023/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/dara-ieebc-mas-de-100-mdp-a-partidos-para-el-ejercicio-2023/


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

Un monto total de 104 millones 28 mil 787.38 pesos en financiamiento público para 
los partidos políticos con registro en Baja California es lo que prevé el proyecto de 
dictamen aprobado por la Comisión del Régimen de Partidos Políticos y 
Financiamiento del Instituto Estatal Electoral (Ieebc). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proyectan-mas-de-104-mdp-en-
financiamiento-para-partidos-politicos-en-2023-9169678.html 
  
  
RADAR BC. 
“AUMENTARÁ MÁS DE 9 MILLONES PRESUPUESTO DE PARTIDOS POLÍTICOS” 
Mexicali. Un presupuesto de 104 millones 028 mil 787 pesos es lo que gastarán los 
cinco partidos políticos con acreditación en Baja California durante el 2023, lo que 
representa un incremento superior a los nueve millones de pesos con respecto al 
2022, según lo aprobado este jueves por al interior del Instituto Estatal Electoral de 
Baja California (IEEBC) 
https://radarbc.com/general/aumentara-mas-de-9-millones-presupuesto-de-
partidos-politicos/ 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“APRUEBA IEEBC EN COMISIÓN REGLAMENTO DE LA JUNTA GENERAL EJECUTIVA” 
MEXICALI. – La Comisión de Reglamentos y Asuntos Jurídicos del Instituto Estatal 
Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó por unanimidad el dictamen número 10, 
relativo al Reglamento de Sesiones de la Junta General Ejecutiva de este organismo. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/689499/aprueba-ieebc-en-
comision-reglamento-de-la-junta-general-ejecutiva.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
MVS NOTICIAS. 
“TEPJF: SÓLO 17% DE LA CIUDADANÍA CONSIDERA NECESARIOS CAMBIOS DE 
FONDO AL SISTEMA ELECTORAL” 
El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes 
Rodríguez Mondragón, afirmó que, de acuerdo con encuestas del órgano 
jurisdiccional, solo el 17 por ciento de la ciudadanía considera que el sistema 
electoral requiere cambios de fondo. 
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/10/tepjf-solo-17-de-la-ciudadania-
considera-necesarios-cambios-de-fondo-al-sistema-electoral-571591.html 
  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
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“PRESUPUESTO 2023: EL INE ES MÁS QUE UNA INSTITUCIÓN QUE ORGANIZA 
ELECCIONES” 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ha advertido sobre los riesgos de un nuevo 
recorte presupuestal para 2023, una decisión que ha quedado en manos de la 
Cámara de Diputados. 
https://politica.expansion.mx/elecciones/2022/11/11/presupuesto-2023-ine-es-
mas-que-una-institucion-que-organiza-elecciones 
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  

  
PERIODISMONEGRO. 
“PARTICIPARÁN PARTIDOS POLÍTICOS EN MARCHA EN DEFENSA DEL INE” 
MEXICALI.- Los dirigentes Estatales PRI, PAN, PRD y PES en Baja California estarán 
participando en la marcha en defensa del INE que este 13 de noviembre se realizará en 
Tijuana indicó la líder estatal del partido tricolor, Lupita Gutierrez Fregoso. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/11/10/participaran-partidos-politicos-en-
marcha-en-defensa-del-ine/ 
  
  
PUNTO NORTE. 
“AYALA LE RESPONDE A HANK: ‘PES NO TENDRÁ SENADURÍA Y LO RETA A DEBATIR’” 
Ensenada.- El alcalde de Ensenada, Armando Ayala Robles, retó a un debate a Jorge 
Hank Rhon, después de que el ex candidato a la gubernatura por el PES asegurara que 
esta fuerza política obtendrá una curul en el Senado en las elecciones 2024 
https://puntonorte.info/2022/11/10/ayala-le-responde-a-hank-pes-no-tendra-
senaduria-y-lo-reta-a-debatir/ 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“SINDICATURA DE MEXICALI ESTÁ ESTANCADA EN CASO ‘REGIDOR JOSÉ RAMÓN’” 
MEXICALI.- La Sindicatura Municipal e Mexicali, está estancada y no hay avances 
sustanciales en la investigación del caso de mal manejo de recursos públicos por parte 
de «asesores» del Regidor del XXIV Ayuntamiento de Mexicali José Ramón López 
Hernández. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/11/10/sindicatura-de-mexicali-esta-
estancada-en-caso-regidor-jose-ramon/ 
  

  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
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“ES CLAUDIA SHEINBAUM LA ‘CORCHOLATA FAVORITA’ DE AMLO”: LEO 
ZUCKERMANN 
Aunque todavía es muy temprano para anticipar qué partido o candidato pudiera 
resultar ganador de las elecciones presidenciales del 2024, lo que se puede observar de 
manera evidente es que la favorita del presidente, Andrés Manuel López Obrador, es 
la jefa del gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, así lo anticipó el 
comentarista político y periodista Leo Zuckermann. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/es-claudia-sheinbaum-la-corcholata-
favorita-de-amlo-leo-zuckermann-9172083.html 

  
  

-      NACIONALES 
  

  
ZETA. 
“WOLDENBERG, ÚNICO ORADOR EN MARCHA PRO INE, ES ‘MAESTRO POLÍTICO’ DE 
LORENZO CÓRDOVA, AFIRMA AMLO” 
Isaac José Woldenberg Karakowsky, consejero presidente del ahora extinto Instituto 
Federal Electoral (IFE), del 10 de octubre de 1996 al 31 de octubre de 2003 y único 
orador de la “Marcha por la Democracia: El [Instituto Nacional Electoral] INE se no 
toca“, es “maestro político” de Lorenzo Córdova Vianello, según afirmó, el 11 de 
noviembre de 2022, Andrés Manuel López Obrador. 
https://zetatijuana.com/2022/11/woldenberg-unico-orador-en-marcha-pro-ine-es-
maestro-politico-de-lorenzo-cordova-afirma-amlo/ 
  
  
EL UNIVERSAL. 
“VIDEO, VICENTE FOX CREA CUENTA DE TIK TOK; INVITA A MARCHA EN DEFENSA DEL 
INE” 
Por medio de la red social, el ex mandatario expresó un discurso donde refirió lo que 
se pretende a hacer con la reforma electoral del presidente López Obrador 
https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/video-vicente-fox-crea-cuenta-de-
tiktok-invita-marcha-en-defensa-del-ine 

  
  
 
 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“MARINA DEL PILAR AMPLÍA ATENCIÓN DE NIÑAS, NIÑOS, ADOLESCENTES Y MUJERES EN 
BC” 
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MEXICALI.- La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, reafirmó su 
compromiso de impulsar la coordinación entre los tres poderes y los tres órdenes de 
Gobierno para diseñar políticas públicas que generen resultados en beneficio de la gente, 
especialmente las niñas, niños, adolescentes y las mujeres en condición de vulnerabilidad. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Marina-del-Pilar-amplia-atencion-de-
ninas-ninos-adolescentes-y-mujeres-en-BC-20221110-0032.html 
  
   

  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“NO HEMOS PAGADO DEVOLUCIONES POR AUDITORÍAS DE FISAMEX”: CESPT 

Tijuana.- Los casos de empresas que han ganado en primera instancia 
impugnaciones por “cobros indebidos” en las auditorías realizadas por Fisamex, no 
significa que esté resuelto a su favor, sino solo una parte del proceso legal, dijo Víctor 
Daniel Amador Barragán, director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de 
Tijuana (CESPT). 
  
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-hemos-pagado-devoluciones-por-
auditorias-de-fisamex-cespt-9173399.html 
  
  
FRONTERA. 
“POR RESOLVER TEMA LEGAL PARA REORDENAMIENTO EN BULEVAR AGUA 
CALIENTE” 

Tijuana BC.- Las negociaciones para el proyecto de modernización del bulevar Agua 

caliente siguen en veremos con los grupos de los taxis de ruta, indicó la coordinadora de proyectos 
estratégicos del Instituto de Movilidad Sustentable de BC (IMOS). 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Por-resolver-tema-legal-para-
reordenamiento-en-Bulevar-Agua-caliente-20221110-0016.html 
  
  
-      ROSARITO 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ANUNCIA IMOS NUEVA RUTA PARA ESTUDIANTES DESDE PLAYAS DE ROSARITO 
A VALLE DE LAS PALMAS” 
Tijuana.- El Instituto de Movilidad Sustentable del Estado (IMOS), anunció que ya se 
encuentra en operación una nueva ruta de transporte dirigida a la comunidad 
estudiantil que se traslada desde Playas de Rosarito hacia la Universidad Autónoma 
de Baja California (UABC) campus Valle de las Palmas. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-hemos-pagado-devoluciones-por-auditorias-de-fisamex-cespt-9173399.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Por-resolver-tema-legal-para-reordenamiento-en-Bulevar-Agua-caliente-20221110-0016.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Por-resolver-tema-legal-para-reordenamiento-en-Bulevar-Agua-caliente-20221110-0016.html


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/anuncia-imos-nueva-ruta-para-
estudiantes-desde-playas-de-rosarito-a-valle-de-las-palmas-9172152.html 
  
  

  
 

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“CONSIDERA PRESIDENTA MUNICIPAL EXPONER EMPRESAS QUE DEBEN PREDIAL” 
La presidenta municipal Norma Alicia Bustamante Martínez está considerando 
exponer a las empresas que deben el predial. Así lo comentó el día de hoy ante los 
cuestionamientos por parte de los medios de comunicación sobre los cobros 
del predial, principalmente a las empresas. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Considera-presidenta-municipal-
exponer-empresas-que-deben-predial-20221110-0028.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DETECTAN 40 GASERAS CON IRREGULARIDADES EN MEXICALI” 
El Ayuntamiento está por iniciar un operativo de revisión y regularización de gaseras 
que se encuentran ubicadas en zonas residenciales y de manera irregular. 
La alcaldesa, Norma Bustamante Martínez, anunció que desde hace alrededor de un 
mes se iniciaron mesas de trabajo en conjunto con diferentes dependencias 
municipales en coordinación con Protección Civil Estatal y la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realizaran-regularizacion-de-
gaseras-9169278.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“APRUEBAN ALZA DE IMPUESTO PREDIAL PARA 2023” 
Tijuana.- Tras una acalorada sesión, el Cabildo de Tijuana aprobó por mayoría de 
votos el proyecto de ley de ingresos y el presupuesto de egresos para el año 2023. 
Previo a la sesión extraordinaria, los regidores de la fracción del Partido Acción 
Nacional (PAN), llevaron un cartel con la leyenda “El INE no se toca”, mientras que 
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el edil del Partido del Trabajo (PT), aprovechó la oportunidad para exhibir una hoja 
con el mensaje “Fuera el INE”. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aprueban-alza-del-impuesto-predial-
para-2023-9173405.html 
  
  
FRONTERA. 
“APRUEBAN INCREMENTO EN TIJUANA DEL 38% AL PREDIAL” 
Tijuana, BC.- El Cabildo de Tijuana aprobó el proyecto de Ley de Ingresos para el 
próximo año, el cual contempla un aumento al impuesto del predial de hasta 38%. 
De acuerdo al dictamen votado durante la sesión de Cabildo realizada este día, el 
incremento comenzará a registrarse a partir de abril de 2023, una vez que concluyan 
los estímulos fiscales de los meses de enero, febrero y marzo. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cabildo-de-Tijuana-busca-aumentar-
el-predial-hasta-38-20221110-0019.html 
  
   
-      ROSARITO 
  
  
FRONTERA. 
“CABILDO DE ROSARITO BUSCA INCREMENTAR PAGO DEL PREDIAL” 
Rosarito, B.C.- Un incremento al costo de la tierra en 127 zonas homogéneas que 
aumentará en 72 de ellas el pago al Impuesto Predial, es el que se aprobó por 
mayoría votos en el Cabildo de Rosarito, para el envío del presupuesto de ingresos 
previsto en 905 millones de pesos para el próximo ejercicio fiscal 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Cabildo-de-Rosarito-busca-
incrementar-pago-del-predial-20221110-0023.html 
  
 
  

CONGRESO 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECHAZA CONGRESO CUENTA PÚBLICA DE BONILLA DEL 2020” 
Por presentar múltiples irregularidades, por 18 votos a favor, uno en contra y una 
abstención, el pleno del congreso local rechazó la cuenta pública anual del 
Poder Legislativo del Estado por el año del 2020, año en que fungía como gobernador, el 
hoy senador Jaime Bonilla Valdez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechaza-congreso-cuenta-publica-de-
bonilla-del-2020-9171831.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SUPLENTE DE DIPUTADO AGREDE A GUARDIA DEL CONGRESO” 
Un conato de violencia se registró ésta mañana en el acceso Norte del edificio del congreso 
local, cuando el diputado local por el PT, Marco Antonio Blásquez Salinas, intentó acceder 
a la fuerza al edificio de Poder Legislativo, junto con un grupo de seguidores. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suplente-de-diputado-agrede-a-guardia-
del-congreso-9170260.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“FORCEJEA DIPUTADO BLÁSQUEZ CON GUARDIAS PARA INGRESAR AL CONGRESO DE BC” 
Mexicali, 10 de noviembre.- El diputado del PT, Marco Antonio Blásquez, forcejeó con 
guardias de seguridad del Congreso de Baja California debido a que no lo dejaron ingresar 
al recinto acompañado de manifestantes. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/forcejea-diputado-blasquez-con-guardias-para-
ingresar-al-congreso-de-bc/ 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DIPUTADO MARCO BLÁSQUEZ ASEGURÓ PROTEGER A GUARDIAS DE SEGURIDAD 
DURANTE ALTERCADO” 
El diputado Marco Blásquez negó ocasionar una pelea con el personal de seguridad del 
Congreso del Estado tras el gran altercado que se vivió la mañana del jueves 10 de 
noviembre. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Diputado-Marco-Blasquez-aseguro-
proteger-a-guardias-de-seguridad-durante-altercado-20221110-0034.html 
  
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
AFN TIJUANA. 
“DEFENDERÁ LA CANACINTRA AL INE ANTE LA REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL” 
ENSENADA BC 10 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- El presidente de la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (Canacintra), José Antonio Centeno Reyes, afirmó que 
dicho organismmo defenderá al Instituto Nacional Electoral (INE) en contra de la reforma 
político-electoral, con la que se pretende disminuirle funciones. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133828_defendera_la_canacintra_al_ine_an
te_la_reforma_politico_electoral#ver_nota 
  
  

-      MEXICALI 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BUSCAN QUE REGRESE PROFECO A MEXICALI” 
La reapertura de un módulo de la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco) en Mexicali es necesaria para atender denuncias ante cualquier situación 
que pueda surgir con el comercio, aseguró la presidenta de la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco), Lidia Granados Pacheco. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-que-regrese-profeco-a-
mexicali-9171832.html 
   
  
  
  

JUSTICIA 

  
  
ZETA. 
“ABOGADOS LITIGANTES DE BC ENTREGAN PLIEGO PETITORIO A COMISIONADA DE 
CESISPE” 
Representantes de colegios, barras y asociaciones de abogados de Baja California 
entregaron un pliego petitorio a la Comisionada del Sistema Estatal Penitenciario, María 
Elena Andrade Ramírez para solicitar se atiendan puntos que agilicen la impartición de 
justicia. 
https://zetatijuana.com/2022/11/abogados-litigantes-de-bc-entregan-pliego-petitorio-a-
comisionada-de-cesispe/ 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SUMA SEMEFO EN TIJUANA SU QUINTO CUARTO FRÍO” 
Para diciembre de este año abrirá el quinto cuarto frío instalado en el Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) en Tijuana, dio a conocer el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Alejandro Isaac Fragozo López. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suma-semefo-en-tijuana-su-quinto-
cuarto-frio-9169397.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SEGURIDAD PÚBLICA DEBE SER PRIORIDAD DE GOBIERNO ESTATAL”: FEDABO 
La principal prioridad del actual gobierno estatal, debe ser la seguridad pública y 
disminuir el índice de homicidios en Tijuana, señaló Catalina Salas Bravo, presidenta 
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de la presidencia de la Federación Estatal de Colegios, Barras y Asociaciones de 
Abogados de Baja California (Fedabo). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/seguridad-publica-debe-ser-prioridad-
de-gobierno-estatal-fedabo-9171964.html 
  
  
  

  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TEMEN POR SU VIDA INTEGRANTES DE COLECTIVOS” 
Tijuana.- Ante el asesinato en México de madres y padres de familias que buscan a sus hijos, 
colectivos de Baja California buscan mayor seguridad en las búsquedas, así como 
la protección de sus datos de personales. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/temen-por-su-vida-integrantes-de-colectivos-
9170249.html 
  
 
 
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 

  
   

-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“EU RETORNA A NIÑOZ VENEZOLANOS CON PROBLEMAS DE SALUD” 
TIJUANA.- Con problemas de salud es como está regresando Estados Unidos a los 
venezolanos a México, luego de permanecer un promedio de entre ocho a diez días 
en los Centros de Detención Migratoria, que más bien, ellos describen más como 
cárceles.  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/reportajesespeciales/689214/video-
eu-retorna-a-ninos-venezolanos-con-problemas-de-salud.html 
  
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 
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-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“RECAUDAN 700 MIL PESOS POR MULTAS AMBIENTALES” 
Tijuana, BC.- En el presente 2022 se tienen registradas 73 denuncias en Tijuana 
contra industrias por impacto ambiental, detalló la Secretaria del Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable de Gobierno del Estado, Mónica Juliana Vega Aguirre. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Registran-en-Tijuana-73-denuncias-
contra-industrias-por-impacto-ambiental-20221110-0020.html 
  
  

  

DERECHOS HUMANOS. 

  
  
AFN TIJUANA. 
“SE HAN PRESENTADO 104 QUEJAS POR DETENCIONES ARBITRARIAS DE ESTATALES Y 
FEDERALES EN BC” 
TIJUANA BC 10 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- De las más de 800 quejas presentadas en 
lo que va del año ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Baja California 
(CEDHBC), un total de 104 son por detenciones arbitrarias por parte de diversas 
corporaciones que no pertenecen al municipio de Tijuana, aseguró Miguel Ángel Mora 
Marrufo. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133818_se_han_presentado_104_quejas_po
r_detenciones_arbitrarias_de_estatales_y_federales_en_bc#ver_nota 
  
  

  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“CONGRESO INTOLERANTE; CIERRA SUS PUERTAS A MANIFESTANTES” 
  

-      IMPIDEN LA ENTRADA AL DIPUTADO MARCO BLÁSQUEZ 
-      EL LEGISLADOR JALA CON VIOLENCIA A ELEMENTO DE SEGURIDAD 

  
TIJUANA BC 10 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- La intolerancia y la violencia, asomaron sus 
caras -este jueves- en el Congreso local. 
Para no perder la "línea de pensamiento" de la gobernadora Marina del Pilar (que todo 
magnifica o que afirma que "nunca antes" había ocurrido algo), podríamos decir que la 
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"cara" de la legislatura, más floja e inútil que hemos tenido, ya nos la habían mostrado, 
como siempre, haciendo la acotación de que lo anterior es con sus honrosas excepciones. 
Pero la intolerancia que han venido exhibiendo los diputados "moreno-marinistas" y sus 
aliados, hoy llegó a su máximo, al ordenarse el cierre de sus instalaciones, con un "muro" 
adicional de elementos de seguridad. 
La violencia, que era fácil adivinar que podría presentarse en cualquier momento, hoy 
también nos dio sus atisbos, con el rudo jaloneo que hizo el diputado del Partido del 
Trabajo, Marco Antonio Blásquez Salinas, de un elemento de seguridad, lo que fue seguido 
con empujones por otros asistentes, y hasta por su suplente Ramón Castorena.  
El elemento quedó tirado en el suelo. 
https://afntijuana.info/afn_politico/133826_congreso_intolerante_cierra_sus_puertas_a_
manifestantes#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
OVNIS… REVERSA… BIPOLAR… EL HERMANO BLAKE… 
  
A quien por fin se le vio activo en el ayuntamiento fue al alcalde de Tecate, DARÍO BENÍTEZ 
RUIZ, por andar promocionando al legendario investigador de Objetos Voladores No 
Identificados. Y nos referimos al polémico JAIME MAUSSAN. 
Entre lo más relevante que hizo en el día fue inaugurar una calle a nombre de MAUSSAN. 
Fuera de ello, solo promocionó y reiteró esa promoción en sus redes y trabajo como 
presidente municipal por una convención tipo festival de Ovnis, que más parecía un mal 
chiste o un programa de televisión de esos donde salía CARMEN SALINAS con aliens en el 
público. 
Dicen que es de muy bajo nivel político el desgaste del alcalde en ese tipo de actividades, 
cuando la inseguridad y la mala pavimentación deberían de ser prioridad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-ovnis-9172856.html 
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